

DISCURSO  
SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
LANZAMIENTO DE PROYECTOS DE DESARROLLO  
HUMANO DE FOMILENIO EN CHALATENANGO  
25 DE ENERO 2008

AYER ESTUVE EN LA UNIÓN, EN LA FRONTERA, EN LA ZONA DEL AMATILLO, INICIANDO UN TRABAJO MUY GRANDE, UN PUENTE QUE CONECTARÁ A HONDURAS Y EL SALVADOR, MEJORANDO EL PUENTE DEL AMATILLO Y HABLAMOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, HABLAMOS DE QUE EL PRÓXIMO 4 DE FEBRERO HAREMOS UN ANUNCIO ESPECIAL CON LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO QUE TIENE QUE VER CON LA UNIÓN.

LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO, ES UNA COMISIÓN CON UN ALTO NIVEL DE CONSENSO NACIONAL Y EN ESTE GOBIERNO NO SOLO LOS HEMOS TOMADO EN CUENTA, SINO QUE MUCHAS DE ESTAS IDEAS DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO QUE PARECIAN INALCANZABLES, HOY SE ESTÁN CONVIRTIENDO EN UNA REALIDAD Y VAMOS A TOCAR EL TEMA DEL PUERTO DE LA UNIÓN, EL SISTEMA DE UNA ZONA ESPECIAL QUE AYER SE LO DIJE A LOS PERIODISTAS, PERO NADIE LO SACÓ, QUERÍAN SABER QUE OPINABA YO DEL AUMENTO DE LOS DIPUTADOS.

QUERIDOS AMIGOS:

ESTE ES UN DÍA HISTÓRICO PARA EL SALVADOR, PUESTO QUE ESTAMOS INICIANDO OFICIALMENTE LOS PROYECTOS DE DESARROLLO HUMANO QUE FORMAN PARTE DE NUESTRA GRAN APUESTA POR LOS HABITANTES DE LA ZONA NORTE DEL PAÍS.

EN PRIMERA INSTANCIA, QUIERO AGRADECER A LA CORPORACIÓN DE LA CUENTA DEL MILENIO, AL EMBAJADOR DANILOVICH CON QUIEN HEMOS TRABAJADO DE LA MANO EN ESTE PROYECTO QUE REPRESENTA EL CONSENSO SALVADOREÑO EN BENEFICIO DE LA ZONA NORTE DEL PAÍS.

ESTA ENTIDAD NORTEAMERICANA QUE RECORDEMOS, FUE PRECISAMENTE CON LA QUE TRABAJAMOS DE LA MANO Y SEGUIMOS TRABAJANDO EN LA OBTENCIÓN DE LOS RECURSOS QUE EL SALVADOR CONSIGUIÓ POR CALIFICAR, SIENDO ESTE UN HECHO SIN PRECEDENTES QUE TRANSFORMARÁ, NO SOLO LA ZONA NORTE, SI NO TODO NUESTRO PAÍS.



AQUÍ NO SE TRATA ÚNICAMENTE DE LA CONSTRUCCIÓN DE UNA CARRETERA, SINO UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA TODOS. ALGUNAS CIFRAS PUNTUALES RELACIONADAS CON EL DESARROLLO SOSTENIBLE QUE SE IMPULSARÁ REFLEJAN, POR EJEMPLO, QUE 23 MIL ESTUDIANTES DE TODOS LOS NIVELES, TENDRÁN MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES DE EDUCACIÓN.

LA ELECTRIFICACIÓN RURAL CRECERÁ DE UN 70 A 97 POR CIENTO DE COBERTURA EN LA ZONA Y MILES DE PERSONAS SE BENEFICIARÁN CON SERVICIOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO.

ASIMISMO, SE CONSTRUIRÁ INFRAESTRUCTURA COMUNITARIA QUE FACILITARÁ EL ACCESO A LUGARES DE EMPLEO Y SERVICIOS DE SALUD PARA 130 MIL SALVADOREÑOS.

PRECISAMENTE, TODOS LOS QUE ME VEN POR LA TELEVISIÓN Y ME ESCUCHAN POR LA RADIO, HOY COMENZAMOS A CUMPLIR CON LOS OBJETIVOS TRAZADOS EN MATERIA DE EDUCACIÓN Y CAPACITACIÓN DE FOMILENIO. LO QUE PRETENDEMOS CON ESTE PRIMER PASO ES BENEFICIAR A LOS ESTUDIANTES DE LA ZONA NORTE CON BECAS PARA REALIZAR ESTUDIOS TÉCNICOS DE EDUCACIÓN MEDIA Y TECNOLÓGICA SUPERIOR.

SABEMOS HERMANOS DEL NORTE DEL PAÍS, QUE ES IMPORTANTE INICIAR ACCIONES INMEDIATAS PARA CONTRARRESTAR LA BAJA ESCOLARIDAD EN DICHS NIVELES Y POR ELLO BENEFICIAREMOS A LOS JÓVENES CON FORMACIÓN ACADÉMICA QUE LES PERMITIRÁ TENER UNA PARTICIPACIÓN ACTIVA, PRODUCTIVA Y COMPETITIVA.

HOY INICIAMOS LA EJECUCIÓN DE UN PLAN PILOTO DE BECAS 2008 PARA ESTUDIANTES DE PRIMER AÑO EN EL NIVEL TECNOLÓGICO SUPERIOR Y A PARTIR DEL 2009, IMPLEMENTAREMOS EL PROGRAMA REGULAR DE BECAS. LA META DE FOMILENIO ES OTORGAR APROXIMADAMENTE 116 BECAS EN EL MARCO DE ESTE PLAN PILOTO 2008, PARA LLEGAR A UNA META TOTAL DE TRES MIL 600 BECAS A ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN MEDIA TÉCNICA Y TECNOLÓGICA SUPERIOR, DURANTE LOS 5 AÑOS QUE DURE ESTE PROGRAMA.

LAS INSTITUCIONES SELECCIONADAS PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN PILOTO QUE HOY HEMOS INICIADO SON: LA ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA "ROBERTO QUIÑÓNEZ", ESTO EN EL ÁREA DE LAS CIENCIAS AGROPECUARIAS; EL INSTITUTO TECNOLÓGICO CENTROAMERICANO, SEDE REGIONAL DE LA UNIÓN, CON MODALIDAD DE MEGATEC, EN LA ESPECIALIDAD DE TURISMO; Y EN LA FORMACIÓN TÉCNICA EN INGENIERÍA EN COMPUTACIÓN Y TÉCNICO EN MANTENIMIENTO DE COMPUTADORAS, PARTICIPARÁ ESTE INSTITUTO TECNOLÓGICO DE CHALATENANGO, EL CUAL ESTÁ

CONTEMPLADO DENTRO DEL PROGRAMA DE FOMILENIO PARA CONVERTIRLO EN MODELO MEGATEC.

QUIERO HACER NOTAR QUE LAS ÁREAS TEMÁTICAS DE ESTUDIO, SON DE MUCHO BENEFICIO PARA EL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE Y ADEMÁS, ESTÁN EN ESTRECHA RELACIÓN CON OTROS COMPONENTES DEL PROGRAMA DE FOMILENIO, PRINCIPALMENTE CON EL DE DESARROLLO PRODUCTIVO.

PRETENDEMOS BENEFICIAR A JÓVENES DE FAMILIAS DE ESCASOS RECURSOS, RESIDENTES EN CUALQUIERA DE LOS 94 MUNICIPIOS DE LA ZONA NORTE COMPRENDIDOS EN EL PROYECTO FOMILENIO, QUIENES RECIBIRÁN LOS BENEFICIOS DE LA BECA DURANTE EL TIEMPO NORMAL QUE DURE LA CARRERA.

QUERIDOS AMIGOS:

EL TEMA DE LA EDUCACIÓN Y DEL DESARROLLO DE LA ZONA NORTE, SIN DUDA NOS ENTUSIASMA, PERO HOY TAMBIÉN ESTAMOS AQUÍ PARA CUMPLIR CON OTRO COMPROMISO QUE HEMOS ADQUIRIDO Y QUE PRETENDE PREVENIR O MITIGAR LOS POSIBLES EFECTOS AMBIENTALES Y SOCIALES ADVERSOS.

ME REFIERO A QUE COMO PAÍS, ESTAMOS COMPROMETIDOS A INCLUIR EN EL PROGRAMA DE DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE, LA EVALUACIÓN AMBIENTAL ESTRATÉGICA QUE NOS ORIENTE EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DE MANERA SOSTENIBLE, DE MANERA RESPONSABLE.

LA EVALUACIÓN QUE SE NOS HA PRESENTADO IDENTIFICA SIETE PRIORIDADES AMBIENTALES Y SOCIALES, VINCULADAS AL PROGRAMA. ESTAS ESTÁN RELACIONADAS CON LA TENENCIA DE LA TIERRA Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL, CALIDAD Y CANTIDAD DE RECURSOS HÍDRICOS, PRODUCCIÓN AGRÍCOLA, PRODUCCIÓN FORESTAL, SALUD, EDUCACIÓN, IDENTIDAD Y PATRIMONIO CULTURAL.

NUESTRO COMPROMISO A FAVOR DEL DESARROLLO INTEGRAL DE LA ZONA NORTE Y DE LAS PRIORIDADES AMBIENTALES Y SOCIALES, ES SÓLIDO Y HOY ESTAMOS AQUÍ PARA DEMOSTRARLO LANZANDO ESTOS PROYECTOS.

AGRADEZCO NUEVAMENTE A TODOS LOS ACTORES DE ESTE GRAN ESFUERZO DE PAÍS, A FOMILENIO, A LOS ALCALDES MUNICIPALES COMPROMETIDOS CON SUS COMUNIDADES A TRAVÉS DE LA PRESENTACIÓN DE PERFILES DE SUS PROYECTOS DE AGUA POTABLE,

SANEAMIENTO E INFRAESTRUCTURA MUNICIPAL, A LAS ORGANIZACIONES SOCIALES, ASESORES MUNICIPALES DEL FISDL Y A LOS RESIDENTES DE LOS 94 MUNICIPIOS POR CREER Y ACOMPAÑAR ESTE ESFUERZO DE FOMILENIO QUE SIN DUDA TRAERÁ BENEFICIOS A TODO EL PAÍS.

QUERIDOS AMIGOS:

QUIERO REITERAR QUE EL SALVADOR CUMPLE LOS REQUISITOS EN FOMILENIO, HEMOS TRABAJADO Y SE SIGUE TRABAJANDO, EDUARDO AYALA GRIMALDI QUE ES EL PRESIDENTE DE ESTE FOMILENIO CREADO PARA AGLUTINAR, PARA NUCLEAR A TODAS LAS INSTITUCIONES, A TODOS LOS ACTORES DE LA VIDA NACIONAL, AQUÍ PARTICIPAN LOS ALCALDES, AQUÍ PARTICIPAN LOS LÍDERES LOCALES, LAS ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES.

ESTE PROYECTO TIENE UNA AUDITORIA SOCIAL ENORME, Y ESO ES IMPORTANTE PORQUE NOS AYUDA A QUE EL SEÑALAMIENTO PERMANENTE DE LOS ACTORES SOCIALES, NOS AYUDAN A MEJORAR ESTE PROYECTO, 461 MILLONES VA A CAMBIAR LA ZONA NORTE DEL PAÍS, LA VA A CAMBIAR.

Y YO LE DIGO EMBAJADOR DANILOVICH, EL SALVADOR VA A SER UN EJEMPLO DE PAÍS, POR SUPUESTO, LA EVALUACIONES ALGUNAS MENOS, ALGUNAS MÁS Y VAMOS TRABAJANDO EN ELLO, PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE AQUÍ SE GOBIERNA CON JUSTICIA, SE INVIERTE EN LA GENTE, ESPECIALMENTE EN LA GENTE MÁS POBRE QUE ES PRÁCTICAMENTE LA RAZÓN DE SER DE MI GOBIERNO, TRABAJAR POR LOS MÁS POBRES DE ESTE PAÍS, Y LO HE DEMOSTRADO CON SUFICIENTES HECHOS; EL RESPETO A LAS LIBERTADES ECONÓMICAS QUE ES FUNDAMENTAL EN UN PAÍS CON ESTADO DE DERECHO.

MUCHAS GRACIAS EMBAJADOR DANILOVICH, GRACIAS A LA CORPORACIÓN DE LA CUENTA DEL MILENIO, GRACIAS A TODOS LOS ACTORES, PORQUE SU TRABAJO HACE POSIBLE QUE ESTE PROYECTO NO SEA PROYECTO DE GOBIERNO, HACE POSIBLE QUE ESTE SEA UN TRABAJO DE PAÍS, EN EL QUE EL EJECUTIVO ES UN ACTOR MÁS, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS, LOS GANADORES SERÁN LOS MÁS DE 800 MIL HABITANTES DE LA ZONA NORTE.

DECLARO INAUGURADO LOS PROYECTOS DE DESARROLLO HUMANO DEL FOMILENIO Y NOS CONGRATULAMOS POR LA ENTREGA DE ESTA EVALUACIÓN AMBIENTAL POR PARTE DEL



MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES Y POR LAS BECAS QUE HOY SE HAN HECHO REALIDAD.

FELICIDADES FOMILENIO, VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO DURÍSIMO, EN LOS PROYECTOS HUMANOS, EN LA INVERSIÓN HUMANA EN ESTOS MESES Y YO ESPERARÍA QUE A FINAL DE AÑO VAMOS A COMENZAR A PONER ESAS PRIMERAS PIEDRAS Y A VER YA LA CARRETERA, LA INFRAESTRUCTURA QUE NOS TERMINARÁ UNIENDO TAMBIÉN EN UN PROYECTO DE CONECTIVIDAD CON GUATEMALA, CON HONDURAS, LA FORMA DE EVITAR POR EJEMPLO COMO TRANSITAR POR TODO EL NORTE DEL PAÍS SIN TENER QUE IR AL CENTRO DEL PAÍS, PARA TRANSITAR POR NUESTRAS CARRETERAS INTERNACIONALES.

HOY ES UN GRAN DÍA Y POR ESO ESTAMOS AQUÍ EN CHALATENANGO, COMUNICÁNDOLE AL PAÍS QUE ESTO YA COMENZÓ Y QUE NO SE VA A DETENER.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.